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川崎市議会議員　林としお
市政だより

みらい川崎市議会議員団 〒210-8577　川崎市川崎区宮本町1　第二庁舎内　
電話　044-200-3355

元気な川崎！いきいき川崎区！元気な川崎！いきいき川崎区！
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〇昭和39年1月28日生まれ
〇1982年 JFE（旧日本鋼管）京浜製鉄所入社
〇2014年 JFEスチール東日本製鉄所（京浜地区）総務部
〇2023年 川崎市議会議員３期目当選

【常任委員会】
2023年度 まちづくり委員会　委員長
 川崎港港湾審議会委員
◇川崎市バレーボール協会副会長

電話連絡は平日の10時～ 17時
留守の際は、留守番電話にご伝言をお願いします。

「令和5年第3回川崎市議会定例会」が、6月12日から開催され、7月6日に閉会となりました。
みらい川崎市議会議員団では、代表質問を6月21日に行い、「新型コロナウイルス感染症対策」や「市制100周
年記念事業」などについて質問しました。
また、今定例会に提出された「令和5年度一般会計補正予算案」や「川崎市成人ぜん息患者医療費助成条例を廃
止する条例の制定」議案など計35件について、審議の結果、全議案とも原案通り可決・同意を決定しました。
市議会報告として、会派代表質問トピックスならびに、林敏夫が市民の皆様からのご意見や、安心・安全なまち
づくりを進める観点から、7月5日に行いました一般質問の概要を報告させていただきます。

令和5年第3回 市議会定例会を終えて

	 市民総参加型のフェアとなるよう取組を展開するとしているが、日頃より地域で活動し、
地域の小学校とも連携している保全団体等にも協力を依頼すべきでは。
質問

　　　　市内全域で一体感を持ってフェアをつくり上げていけるよう、令和５年８月末に公表予定
の基本・実施計画の策定過程で、各区役所とも連携しながら、公園緑地や河川、保全緑地などで日
頃から活動されている皆さまと対話していく。

	 苦情や意見が多く寄せられているが、厚生労働省の設置基準は。また７つの重点区域にある屋外喫煙所14
カ所のうち、その基準に合致しているのは何カ所か。
質問

　　　　厚生労働省から示された技術的留意事項は、屋外分煙施設については２～３メートル程度の壁の高さや出入
り口には方向転換のためのクランクがあること、壁の上下に10～20センチ程度の給排気用の隙間を配置することなど、
受動喫煙防止対策を講じるよう求めており、当市が設置した指定喫煙場所14カ
所のうち、当該事項を踏まえたものは５カ所である。

	 当施設における土砂災害特別警戒区域等に対する経過と対応の報告が
あったが、現状の認識について市長の見解は。
質問

全国都市緑化かわさきフェアについて

回答

指定喫煙場所の環境整備

回答

八ケ岳少年自然の家の再編整備

〈会派代表質問トピックス〉



　　　　自然教室は大切な事業の一つではあるが、昨今の気候変動等を踏まえた中長期に及ぶ安全の保障という観点
から、現地での再編整備に限定せず、他施設の活用なども含めてその手法について、幅広に検討するよう指示したと
ころである。

	 総合的なアレルギー疾患対策へ転換するとして方針を策定しているが、相談体制の強化の取組や情報提供の手法、
小中学生の保護者や中高生、成人の当事者への情報提供の機会は。また医療機関からの情報提供や、医療機関相互の
連携の進捗状況と今後の取組は。

質問

　　　　相談事業は、発症予防を図るため体制を整えることが重要と考えており、各区役所の相談日程などを統一的
に掲載したホームページの作成など、相談体制及び周知・広報の充実に向けた取組を推進していく。講演会等において、
講師である医師と個別に質疑応答する時間を設け、専門的な意見を聞くことができる機会を充実させることなどにより、
患者に寄り添う対応に引き続き努めていく。また最新の科学的知見に基づく正確な情報を入手しやすい環境を整える
ことが重要であり、ホームページに新たな専用ページを設け、必要な情報が医療機関に加え、学校等を通じ、患者や
その家族へも行き渡るよう、情報提供の充実の取組を進めていく。医療機関の連携は、症状が安定した患者を地域の
診療所に逆紹介するための医療機関の情報の共有に関する課題が見受けられたため、市医師会等の関係機関の協力を
得ながら、より円滑で効果的な連携体制の構築に取り組んでいきたい。

〈一般質問　要旨〉

	 本市の令和４年の交通事故発生状況についてう
かがいます。また、各区の自転車関係事故の発生件数及
び構成率については。

質問

　　　　　　　　　　　　各区の状況は右図参照
　市内の交通事故発生状況は、令和4年中の発生件数は前
年比で71件減の2,592件、死者数は4人増の18人、負
傷者数は73人減の2,908人となっています。また、本年
1月から6月末までの状況は概数ですが、前年比で、発生
件数は81件増の1,293件、死者数は6人増の15人、負
傷者数は80人増の1,460人となっています。

	 こうした自転車関係事故の状況を本市としてどのように分析して取組を行っ
ているのか見解と対応をうかがいます。
質問

　　　　　　　　　　　　本市における自転車関係事故については、交差点部における
自動車との出会い頭や右左折時の接触が主な原因であり、交通事故全体に占める割合に
ついては30%を超えていることから、自転車の通行環境整備が重要と考えています。引
き続き、事故を未然に防止するため、幹線道路の交差点部や自転車利用者が危険と感じ
る箇所などにおける安全対策を推進していきます。

	 　　　今地域で要望されている場所は、車道が狭く、トラックも通行し交通量も多いところで、自転車の方
が車道を通行したくても、危険で走行できないという実態もあります。道路環境の実情にあったハード対策の検討も
求めておきます。また、事故データを活用した対策の実施について、更なる取組を求めます。

意見要望

回答

アレルギー疾患対策推進方針

回答

自転車の交通事故防止に向けた取組について
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回答　（市民文化局長）

回答　（建設緑政局長）



	 新本庁舎の内覧会における申し込み状況と抽選状況についてうかがいます。
また、見学を希望している方々に対して更なる内覧会の設定ができないのか見解
と対応をうかがいます。

質問

　　　　　　　　　　　　申込み等の状況については、1組あたり5名までを条件
とし、市内在住の方約1,000名を募集したところ、2,166組、5,776名の方から
応募をいただきました。当選された方は420組、1,089名で、倍率としては約5
倍となります。次に、内覧会については、6月下旬に引渡しを受けてから、什器の
搬入・設置等を開始する7月中旬までの内覧会の実施が可能な限られた期間の中で、
最大限、市民の皆様に新本庁舎を御覧いただける日程を設定したところであります。

	 市民からも親しまれる庁舎をコンセプトにしていますが、コンビニやカフェの事業者については、今後どの
ように決定し整備が行われるのかオープンに向けたスケジュールも含めてうかがいます。また、市民からは飲食を行
えるスペースを求める声もあげられています。多様なニーズに応えるようケータリングを行える会場の検討も行うべ
きと考えますが、見解と対応についてうかがいます。

質問

　　　　　　　　　　　　コンビニやカフェの事業者については、新本庁舎への移転が完了する年度末頃の開業を目
指して、今後、事業者の公募等の手続を進めていきます。次に、新本庁舎内における飲食については、川崎市庁舎管
理規則等で共用の場所での飲食を禁止していることから、現時点ではケータリングを行えるスペースを設けることは
難しいと考えていますが、他都市の状況や今後の行政需要の動向などを踏まえながら、庁舎における飲食のあり方に
ついて検討していきます。

	 京急大師線連続立体交差事業１期①区間の事業として大師橋駅の改修工事が現在行われていますが、完成時
期を含め今後のスケジュールを伺います。
質問

　　　　　　　　　　　　大師橋駅については、現在、鉄骨や外壁工事などの駅舎整備を進めているところであります。
現在、建設資材の調達が遅れるなどの社会情勢もありますが、今後については、内外装工事や電気及び通信等の設備
工事を進めるなど、令和5年度末の完成を目指していきます。

	 次に、駅舎の改修に併せて「駅前交通広場」も新たに整備が行われますが、この駅前交通広場には、路線バスが「産
業道路」の出来野交番前信号から進入することになります。この道路の入口は道路幅が狭く、バスや車通行時に歩行
者の通行に支障をきたして危険な状況になっています。道路拡張を含めた歩道の整備が急がれますが、見解と対応を
うかがいます。

質問

　　　　　　　　　　　　　　　　出来野交番前交差点付近の道路拡幅に
ついては、駅前交通広場へのバスのアクセスには、当該道路の拡幅が必要
と考えており、拡幅に必要な用地取得に向けて、地権者のご理解とご協力
が得られるよう、これまで交渉を進めてきたところであります。早期の用
地取得を行い、安全な歩行空間の確保ができるよう取り組んでいきます。

	 　　　大師橋駅舎の完成は、地域の皆さんは心待ちにしてい
ます。引き続き、京急と連携を図り対応をよろしくお願いします。そ
して、出来野交番前交差点付近の「道路拡幅」については、非常に危
険な道路となっていますので、早期の実現に向けた取組を強く求めます。

意見要望

新本庁舎の内覧会及びカフェスペース等について

回答　（総務企画局長）

回答　（総務企画局長）

大師橋駅の改修及び駅周辺の環境整備について

回答　（建設緑政局長）

回答　（臨海部国際戦略本部長）
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〇昭和39年1月28日生まれ
〇1982年 JFE（旧日本鋼管）京浜製鉄所入社
〇2014年 JFEスチール東日本製鉄所（京浜地区）総務部
〇2023年 川崎市議会議員３期目当選

【常任委員会】
2023年度 まちづくり委員会　委員長
 川崎港港湾審議会委員
◇川崎市バレーボール協会副会長

電話連絡は平日の10時～ 17時
留守の際は、留守番電話にご伝言をお願いします。

小田公園に幼児用ブランコを設置
日頃小田公園

を利用されてい
る奥様から、幼
児用のブランコ
を設置していた
だけないかとご
相談を受けてい
ました。大田区
など他都市でも
幼児用ブランコが設置されている状況を踏まえ、道
路公園センターと協議を進めさせていただき、去る
５月３０日に幼児用ブランコの設置が完了しました。
相談いただいた奥様からも、小さいお子さんづれの
家族が皆さん喜んで利用しているとの声をいただき
ました。引き続き、安心して利用できる公園環境の
整備に注力してまいります。

★新しい市役所本庁舎の見学会を開催します★
７月８日、９日に抽選方式による内覧会を実施しましたが、非常に多くの御応募をいただいたことから、

新たに申込み不要の見学会を開催します。
新しい本庁舎は 25 階建ての高層棟と旧本庁舎を復元した復元棟を半屋外のアトリウムでつなぐ構成で、

見学会では25階の展望ロビーやスカイデッキ、復元した旧市長室、議場などを見学できます。
　
１．日　　時：令和５年８月２６日（土）、２７日（日）	

１０時～１６時（最終入場は、両日とも１５時３０分）
２．場　　所：川崎市役所本庁舎（川崎区宮本町１番地 JＲ川崎駅から徒歩７分）
３．対　　象：どなたでも見学できます。
４．参加方法：直接、市役所本庁舎へお越しください。

※事前の申込み等は不要です。
※見学ルートには屋外の部分もありますので、暑さ対策をしてお越しください。
※混雑した場合には、入場制限等を行うことがありますので御了承ください。

〈市民の声を聞き、安心・安全なまちづくりを進めています。〉
桜本バス停にベンチを設置

桜本バス停利用者の奥
様から「ベンチが危ない
状態でなんとかして欲し
い」と本年２月末に陳情
をいただきました。私も
現地を確認したうえで道
路公園センターに連絡を
して撤去していただきま
した。その後、このバス
停はお年寄りの方が多く利用され、協同病院前ということも
あり、怪我や病気をしている方も多く利用されていることから、
さくら小学校ＰＴＡの皆様からもベンチ設置について桜本２
丁目町内会に要望書もだされていました。桜本２丁目町内会
や道路公園センターとも協議を重ね、この度、新たなベンチ
の設置が完了しました。引き続き、安心安全なまちづくりを
進めてまいります。


